

La fuite du roi

Le 21 juin 1791 à 7 heures du matin, le valet de chambre de Louis XVI Lemoine trouve le lit du roi vide. Une heure plus tard le tocsin sonnait dans Paris. La famille royale avait quitté Paris la veille dans une grosse berline sous la fausse identité de la Baronne Korff et sa famille (la reine et les enfants) accompagnée de son intendant (le roi). Toute la journée du 21 la berline roule sur les routes de Champagne. A Sainte-Ménéhould, où un détachement de hussards devait prendre en charge la famille royale, le maître de poste Jean-Baptiste Drouet, qui a séjourné à Versailles, reconnaît le roi. C'est finalement à Varennes le 21 juin vers 23 h que l'équipage royal est immobilisé. Le 22 juin, le juge Destez, reconnaît formellement le roi. Le cortège de retour n'atteint Paris que le 25 juin en début d'après-midi, et l'entrée dans la capitale se fit dans le plus grand silence. Louis XVI rentra aux Tuileries sans dire un mot et à 7 heures du soir les grilles du château se refermaient sur la famille royale.

La fuite du roi

Le 21 juin 1791 à 7 heures du matin, le valet de chambre de Louis XVI Lemoine trouve le lit du roi vide. Une heure plus tard le tocsin sonnait dans Paris. La famille royale avait quitté Paris la veille dans une grosse berline sous la fausse identité de la Baronne Korff et sa famille (la reine et les enfants) accompagnée de son intendant (le roi). Toute la journée du 21 la berline roule sur les routes de Champagne. A Sainte-Ménéhould, où un détachement de hussards devait prendre en charge la famille royale, le maître de poste Jean-Baptiste Drouet, qui a séjourné à Versailles, reconnaît le roi. C'est finalement à Varennes le 21 juin vers 23 h que l'équipage royal est immobilisé. Le 22 juin, le juge Destez, reconnaît formellement le roi. Le cortège de retour n'atteint Paris que le 25 juin en début d'après-midi, et l'entrée dans la capitale se fit dans le plus grand silence. Louis XVI rentra aux Tuileries sans dire un mot et à 7 heures du soir les grilles du château se refermaient sur la famille royale.